

9ème édition des jeux  
de la francophonie

**FAURE À LA  
CÉRÉMONIE** Page 2  
**D'OUVERTURE**



Coup d'Etat au Niger

**LE BURKINA ET LE MALI  
SOUTIENNENT  
LA JUNTE NIGÉRIENNE** Page 7  
● LA CEDEAO EST-ELLE EN DANGER ?

N° 823 du 02 août 2023 Prix 250 F cfa

# LE MESSAGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicité

YOTR



Sécurité routière

# LES CONSIGNES DE YARK

Page 3

9ème édition des jeux de la francophonie

## FAURE À LA CÉRÉMONIE D'OUVERTURE

**L**a 9e édition des jeux de la Francophonie a démarré le vendredi 28 juillet 2023 à Kinshasa (République Démocratique du Congo).

Le chef de l'État togolais Faure Gnassingbé, a fait le déplacement, sur invitation de son homologue, Félix Antoine Tshisekedi Tshilombo. Il a assisté à la cérémonie d'ouverture des jeux.

Les candidats des différents pays en lice pour cette 9e édition des jeux de la Francophonie sont entrés en compétition. Les épreuves se dérouleront pendant 10 jours. A tour de rôle, chacun défendra les couleurs de son pays.



Plus de 3000 jeunes francophones dont des Togolais vont concourir dans plusieurs disciplines sportives et culturelles.

La présence du président Faure Gnassingbé pour soutenir les athlètes présents témoigne de son engagement pour une jeunesse francophone solidaire, responsable et épanouie.

La délégation togolaise à ces Jeux est composée de 54 membres dont 31 du secteur des sports et 23 du secteur de la culture.

Le Togo se fera représenté dans cinq disciplines sportives sur neuf (athlétisme, judo, lutte africaine, tennis de table, handisport) et dix disciplines culturelles sur onze (chanson, contes, création numérique, hip-hop, littérature, marionnettes géantes, peinture, photographie, sculpture et danse de création).

## LA POLITIQUE NATIONALE D'ALIMENTATION SCOLAIRE AU TOGO DONNE DES RÉSULTATS TANGIBLES

*Les dirigeants font absolument tout pour que ce soit le cas, étant convaincus que la faim et la malnutrition peuvent être des facteurs directs de l'abandon scolaire chez les enfants. Surtout ceux qui viennent des familles pauvres. Depuis plus d'une décennie maintenant, les moyens sont mis en œuvre pour que les élèves aient accès à des repas nutritifs indispensables pour leur croissance et leur instruction.*



**L**es résultats de cette initiative forcent l'admiration chaque année avec des milliers d'élèves de l'école primaire qui sont alimentés sur l'étendue du territoire. Le projet est salvateur.

### Chiffres de 2021-2022

Au titre de l'année scolaire précédente, il a été donné de constater que les cantines scolaires ont touché 1 121 écoles primaires publiques du Togo (EPP). Elles ont garanti 17 867 144 repas chauds délivrés à 182 028 élèves parmi lesquels figurent 87 941 filles.

Ce sont des chiffres qui représentent un taux de couverture national de 20,5% des écoles primaires publiques et de 14,4% des élèves du préscolaire. Ces petites et petits apprenants ont été suffisamment nourris grâce à une subvention annuelle d'un milliard de francs CFA faite par l'État et des dons des opérateurs économiques, sans oublier les contributions des communautés elles-mêmes.

### Une Politique forte et inclusive

Le pays a une Politique nationale d'alimentation scolaire (PNAS) et un Programme national d'alimentation scolaire (ProNAS). En mai 2023, l'Agence nationale d'appui au développement à la base (Anadeb) et les structures impliquées dans le déroulement des cantines scolaires se sont appropriées les documents relatifs à la PNAS et au ProNAS, les guides des re-

cettes, de ciblage et de mise en œuvre de l'alimentation scolaire au Togo.

### Un lendemain meilleur

Les cantines impactent positivement les élèves. C'est la raison pour laquelle le gouvernement veut pérenniser la fourniture des repas scolaires et surtout optimiser leurs rendements. L'ambition du pays à travers le PNAS, c'est de parvenir à toucher 300 000 écoliers bénéficiaires des

cantines scolaires d'ici 2025.

On estime que cet objectif devrait nécessiter un financement annuel de 9,5 milliards de francs CFA. Le jeu en vaut la chandelle surtout si c'est pour accroître l'accès des enfants des communautés les plus pauvres du Togo à des repas scolaires réguliers, et de ce fait améliorer la fréquentation et la rétention dans les écoles des zones cibles.



Formation en Journalisme et en Communication

## 20 ANS D'EXPÉRIENCE AU SERVICE DU PROFESSIONNALISME DES MÉDIAS

### DEVENEZ

- Journalistes Radio, Télé, Presse écrite, en ligne,
- Journalistes Reporters d'Images,
- Animateurs, Producteurs Radio, Télé,
- Patron de presse
- Chargés de communication et relations publiques.

ESTAC prépare en Master Licence et BTS.

ESTAC, sise Rue Ayassor, près de la Cour d'Appel, Agoué Cacaveli  
Tel : 91 82 21 01 / 90 18 98 92  
E-mail : estactogo@gmail.com

Sécurité routière

## LES CONSIGNES DE YARK

Au Togo, ces dernières années, les accidents de la route a pris des allures qui inquiètent plus d'un. Pour venir à bout de ces accidents qui causent autant de vies humaines et des dégâts matériels énormes, le ministre de la sécurité et de la protection civile, le Général Yark Damehame a organisé une rencontre le 27 juillet dernier à Lomé. Ladite rencontre a réuni les responsables des forces de l'ordre et de sécurité(gendarmerie et police) en vue de réfléchir sur les mesures à mettre en œuvre pour protéger les populations et les usagers de la route de ces accidents. Il s'agissait en somme d'une réunion bilan au plan sécuritaire du premier semestre de l'année en cours



Dans son exposé, le ministre Yark a dénombré, au total , 3282 cas d'accidents, contre 3818 à cette même période de l'année dernière. Par rapport au

décès, 282 ont été enregistrés contre 347 en 2022. Les principales causes de ces

accidents, selon lui, sont notamment le défaut de maîtrise, l'excès de vitesse , le non-respect des feux tricolores, le refus de priorités , les dépassements défectueux , les stationnements sans signalisation.

Pour le ministre, les engins à deux roues sont plus impliqués dans ces accidents de circulation. Il a ainsi invité toute la population à plus de vigilance.

*"Il faut que les usagers fassent encore d'efforts pour qu'au prochain rendez-vous, nous ayons moins de morts sur nos routes"*, a-t-il souligné.

Par ailleurs le ministre a annoncé une opération dénommée " feux tricolores" dont le démarrage a commencé le lundi 31 juillet 2023.

En effet, l'opération "feux tricolores" va consister dans un premier temps à sensibiliser les usagers de la route sur la nécessité de respecter les feux tricolores. Sa deuxième phase sera dédiée aux sanctions des personnes qui ne respectent ces signalisations.

*"Respecter les feux tricolores ne veut pas dire qu'on n'est pas pressé, violer les feux tricolores ne veut pas dire qu'on n'est plus intelligent que ceux qui s'arrêtent"*, a affirmé dans ce sens le ministre qui a précisé en outre que les agents des forces de défense et de sécurité ne seront pas épargnés par les sanctions qui seront imposées dans le cadre de l'opération.

D'ailleurs, d'après le site d'in-

formation togobreaknews.info, le commandement de l'armée vient d'ailleurs de rappeler au personnel des forces de défense et de sécurité qu'il fait bien partie des usagers de la route. Et en tant que tels, les FDS sont soumis au respect des règles de la circulation routière.

*"Donc, tout militaire qui sera pris pour avoir violé un feu tricolore sera traité conformément à la loi en vigueur" et "Tout militaire qui sera signalé pour avoir tenté d'intimider ou de refuser d'obtempérer fera l'objet d'une sanction disciplinaire rigoureuse"*, a fait Yark Damehame.

Pour le directeur général de la police Nationale Yaovi Okpaoul, "Il est question de travailler sur les engins à deux roues. Aujourd'hui de plus en plus l'arrogance des conducteurs des engins à deux roues fait monter le nombre de morts sur nos routes". Pour lui, la question du port de casque est également importante.

*"Nous avons déjà soulevé la question du port de casque de ceux que l'on remorque sur les engins. Ces deux courrent le même risque et il faut que nous travaillons sur cela pour la sécurité de nos compatriotes"*, a-t-il laissé entendre. Yaovi Okpaoul a par ailleurs annoncé la poursuite du projet de permis A pour tous les usagers de la route surtout ceux des engins à deux roues.

La rédaction

Processus d'éligibilité au MCC

## LE TOGO A FAIT FORTE IMPRESSION

*Dans sa volonté d'une gouvernance consacrée à la consolidation d'une croissance inclusive, le Togo est parvenu à faire forte impression auprès du Millennium Challenge Corporation (MCC). Les réformes qu'il a entreprises ces dernières années lui permettent de bénéficier dorénavant des avantages de l'organisation américaine.*

Liberté économique, bonne gouvernance et investissement dans le capital humain. Depuis 2005, ces 03 domaines d'activités prioritaires font l'objet de profondes réformes pour relancer l'économie nationale et assurer le bien-être des populations.

### 14 indicateurs validés

En matière de « liberté économique », le Togo a validé 07 indicateurs sur les 08 retenus à savoir l'inflation, la qualité de la régulation, la politique commerciale, le respect de l'équité du genre dans l'économie, les droits fonciers,

l'accès aux crédits et les opportunités d'emploi.

Dans la « bonne gouvernance », 05 sur 06. Il s'agit des libertés civiles, le contrôle de la corruption, l'efficacité des pouvoirs publics, l'Etat de droit et la liberté d'information. Et ensuite dans « l'investissement dans le capital humain », le pays a validé les indicateurs que sont les dépenses dans l'éducation primaire et le taux d'achèvement de l'éducation primaire des filles.

**Éligibilité et avantages**  
Puisque le Togo a validé 14

indicateurs sur les 20 recommandés par le MCC, il fut sélectionné par le Conseil d'administration de l'organisation pour bénéficier du programme Seuil. À travers celui-ci, un financement de 35 millions de dollars lui a été accordé pour améliorer l'accès des populations aux services des Technologies de l'information et de la communication (Tic) et du régime foncier. L'enveloppe va permettre de stimuler la croissance économique.

### Toujours en avant

Les résultats sont aujourd'hui au rendez-vous : un



système de communication assez moderne, de l'internet haut débit à moindre coût et accessible à tous. Un nouveau Code foncier et domanial a aussi été adopté. Quant à la propriété foncière, elle est davantage sécurisée. Le programme Compact est l'un des plus grands outils de financement octroyé par les États-Unis aux pays en déve- loppement. En décembre 2022, le Conseil d'administration du MCC a donné son approbation finale à l'éligibilité du Togo à ce programme avec un appui de 12 millions de dollars mis à disposition du pays en avril 2023. Ces fonds vont permettre de concevoir et de formuler des projets qui seront ensuite financés par le Compact.

## LA BAD ACCORDE AU TOGO DEUX FINANCEMENTS DE 31 MILLIARDS FCFA



**L**e Togo et la Banque africaine de développement (BAD) ont conclu deux nouveaux accords de fi-

nancement à l'occasion d'une cérémonie tenue, le jeudi 27 juillet 2023 à Lomé.

Ces accords ont été signés par

Sani Yaya, le ministre de l'Économie et des Finances, et Wilfried Abiola, le responsable pays de la BAD. Le pre-

mier accord porte sur le financement du « Projet d'accompagnement des jeunes hommes et femmes entrepreneurs sur les chaînes de valeur créatrices d'emplois », pour un montant de 28,1 milliards de francs CFA. Le second porte sur les « études de faisabilité pour le Programme de construction de 20 000 logements à coûts abordables au Togo », pour un montant d'environ 3,1 milliards FCFA.

Le coût global du projet d'accompagnement des jeunes entrepreneurs est estimé à 34,4 millions d'unités de compte, soit 28,1 milliards de francs CFA. Sur cette somme, 15,1 milliards de francs CFA proviennent du Groupe de la Banque, dont 12,4 milliards sous forme de don et 2,7 milliards en prêt concessionnel (à des conditions favorables). Le projet bénéficie également d'un cofinancement de 9,7 milliards de francs CFA de la KfW (banque de développement allemande) et d'une contribution du Gouvernement togolais à hauteur de 3,4 milliards de francs CFA. Selon le ministre Sani Yaya, ce projet vise à renforcer les compétences entrepreneu-

riales des jeunes, à accroître la compétitivité des TPME (Très Petites et Moyennes Entreprises) dirigées par des jeunes, ainsi qu'à augmenter le volume des financements accordés aux jeunes entrepreneurs.

Concernant le financement des études pour le Programme de construction de 20 000 logements à coûts abordables, la BAD offre au Togo un prêt de 2,9 milliards FCFA et un don de 128 millions FCFA. Pour la banque, ces ressources concessionnelles aideront l'État togolais à réaliser les études préliminaires et la faisabilité, conformément à l'objectif du gouvernement de renforcer l'inclusion sociale, l'harmonie et la paix dans le pays.

« Ces deux interventions du Groupe de la Banque témoignent de notre disponibilité à accompagner le Gouvernement togolais dans la réalisation de projets structurants pour le développement économique et social durable et inclusif », a indiqué Wilfried ABIOLA, Responsable Pays du Groupe de la BAD.

*Source : afreepress.tg*

## TOGO-USA : ECHANGE ENTRE FAURE ET LE GAL MICHAEL Langley D'AFRICOM

**F**aure Gnassingbé s'est entretenu, le 26 juillet 2023, avec le Gal Michael Langley, Commandant du Commandement militaire des États-Unis en Afrique (AFRICOM), en visite de travail au Togo.

Les échanges ont essentiellement porté sur les valeurs que partagent les deux pays et sur le renforcement du partenariat pour promouvoir ces valeurs.

time et la protection du littoral ont été aussi évoqués. Le Commandant de l'AFRICOM a félicité le Président de la République pour sa politique de promotion de l'économie maritime.

« Nous avons également discuté du secteur maritime, notamment l'excellent travail que le Togo fait au niveau de sa côte et comment nous pouvons l'accompagner à étendre sa capacité » a-t-il déclaré.



« Nous avons discuté des valeurs que le Togo et les États-Unis partagent, des valeurs de sécurité, de stabilité et de prospérité ainsi que les mécanismes pour renforcer le partenariat dans le cadre de la promotion de ces valeurs » a précisé le Gal Michael Langley.

Les efforts du Togo pour la sécurisation du secteur mari-

La situation sécuritaire et l'extrémisme violent dans la sous-région ouest africaine et dans la partie septentrionale du Togo ont été également abordés. Les Etats-Unis à travers l'Agence américaine pour le développement international (USAID) apportent une assistance aux populations de la région des Savanes exposées aux menaces terroristes.

## LA FOIRE MADE IN TOGO DE RETOUR AVEC SES BIENFAITS

*Les Togolais ont un potentiel de création ou d'innovation bluffant. Plusieurs produits ou services proposés par les citoyens (artisans, agriculteurs, entrepreneurs, restaurateurs, etc.) sont extrêmement prisés sur le territoire et au-delà des frontières. Naturellement, il faut souvent des cadres propices pour leur permettre d'écouler leurs marchandises. C'est tout là l'importance de la foire.*



**L**es pouvoirs publics n'ont jamais hésité à organiser ces grands marchés publics qui ont lieu à des dates et en un lieu fixe. L'initiative permet de réunir les vendeurs et les acheteurs, de nouer des partenariats, de faire connaître le pays et ses spécialités, d'accroître la croissance.

### Bienvenue à Made in Togo !

La foire Made in Togo a été suspendu il y a plusieurs années. 04 pour être exact. Après cette période d'absence, elle est de retour. C'est une offensive destinée à la promotion ainsi qu'à la consommation des produits locaux, gage de développement durable.

Pour son comeback, Made in Togo se manifeste du 28 juillet au 06 août 2023 comme annoncé par le Centre togolais des expositions et foires de

Lomé (Cetef). L'évènement foirain qui se tient dans une période de vacances scolaires, offre l'opportunité aux exposants et opérateurs économiques d'interagir avec un public vaste (élèves, étudiants, touristes, membres de la diaspora, fonctionnaires, promoteurs, etc.)

### La Foire internationale de Lomé n'est pas du reste

Elle sera la prochaine étape après Made in Togo. Son organisation est confirmée, ce sera la dix-huitième édition, celle-ci placée sous le thème d'une meilleure exploitation des atouts de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAF).

Une innovation sera la réduction du nombre de jours, moyen trouvé pour s'aligner derrière les standards internationaux. La foire internatio-

nale de Lomé est annoncée du 22 novembre au 03 décembre. Une autre nouveauté consistera à la digitalisation de l'achat des tickets d'entrée, l'expérimentation d'une nouvelle relation client par la création d'un programme de fidélisation.

### L'édition précédente a été un franc succès

Elle a contribué à promouvoir les opportunités de croissance économique durable, inclusive et bénéfique pour tous les acteurs. La dix-septième édition de la foire internationale sur le site du Cetef Togo 2000 fut un événement de haut standing. Elle a rassemblé plus de 1 143 exposants venus de 22 pays d'Afrique et du reste du monde. Autre chiffre démonstratif, les stands animés ont enregistré plus de 325 000 visiteurs.

# LA SEMAINE NATIONALE DU CINÉMA TOGOLAIS 2023 A FERMÉ SES PORTES

*La 7ème édition de la Semaine Nationale du Cinéma Togolais a pris fin le Samedi 29 juillet 2023 sur une note de satisfaction.*

Ouvrue depuis le samedi 22 juillet sur le site du Canal Olympia " Godopé, l'édition 7 de la SNCT a permis l'organisation de deux ateliers de formation, quatre (04) masters class, trois (03) journées partenaires, la projection des 50 films en compétition et deux films en hors compétition, une (01) journée pays invité d'honneur, un (01) marché du cinéma et de l'audiovisuel pour les producteurs de films, les corporations de cinéma, des promoteurs de festivals, des écoles de cinéma et les artisans d'art.



Plusieurs prix ont été également décernés pour encourager les meilleures productions en compétition tant pour la sélection nationale Clap Ivoire que pour la Semaine Nationale du Cinéma édition 2023.

Ainsi le film « Le Coup de Grâce » de Stenve AF, a reçu le prix du meilleur long métrage fiction , « Djena » de Estelle Agbegnenou, premier prix clap Ivoire, court-métrage, fiction. Les lauréats ont bénéficié d'une enveloppe de 1.700.000 francs CFA pour le meilleur film de fiction, 1.500.000 francs CFA pour le meilleur court-métrage et 1.000.000 francs CFA pour le meilleur long métrage ainsi que des trophées.

Le directeur du centre national du cinéma et de l'image animée, Koutome Déni se dit très satisfait du résultat de cette édition malgré quelques difficultés enregistrées.

" Nous sommes très contents et satisfaits de la tenue de cette édition parce que nos objectifs sont atteints. Nous avons réalisé ce qui a été prévu même si c'était dans les conditions un peu difficiles, nous savons qu'aucune œuvre humaine n'est parfaite. Nous espérons que les prochaines éditions seront encore meilleures", a t-il affirmé. La Semaine Nationale du Cinéma Togolais a été conçue pour permettre aux cinéastes d'avoir un espace d'expression plus visible, dense et innovant dans une dynamique de professionnalisme irréversible. Elle a été placée sous le thème « contribution des cinéastes au processus de réforme du cinéma et de l'audiovisuel togolais ».

Rachel Doubidji

## PHARMACIES DE GARDE PÉRIODE DU 31 JUILLET AU 7 AOÛT 2023

- \*PHARMACIE AKOFA\*  
22210097  
Av. Maman N'Danida  
Amoutivé
- \*PHARMACIE ETOILES\*  
96 27 05 05  
10 Av. Nouvelle Marche
- \*PHARMACIE SANTE\*  
70 44 91 37  
Près de NOPATO
- \*PHARMACIE BON SAMARITAIN\*  
91 34 41 94  
BE PA de SOUZA/Hôital de BE
- \*PHARMACIE OLIVIERS\*  
96 80 09 50  
01, Rue du Rotary club international angle Bd Felix Houphët-Boigny 08 BP 8480 Lomé 08 TOGO
- \*PHARMACIE ADJOLOLO\*  
97 93 86 59  
1319, Rue de la charité roche du CMS de Nyekonakpoe
- \*PHARMACIE AVE MARIA\*  
99 03 20 12  
Face ENSF (Ecole Nationale des Sages Femmes) près du CHU Tokoin
- \*PHARMACIE BON SECOURS\*  
70 45 76 74  
Rue du Grand Collège du Plateau - Cassablanca
- \*PHARMACIE AGBEGNIGAN\*  
70 20 00 00  
Tokoin Ramco - Gbadago, Av. de la Libération, près du PRÊT À MANGER
- \*PHARMACIE ISIS\*  
70 44 83 87  
Avenue Jean Paul II près des rails NUKAFU G
- \*PHARMACIE YEM-BLA\*  
90 88 98 72  
258, Av. Akéï face à la Résidence
- \*PHARMACIE CITRUS\*  
70 44 59 24  
Attégo Carrefour DVA, Grand Contournement
- \*PHARMACIE FRATERNITE\*  
96 80 09 19  
Hédzranawé près de la Clinique St Joseph
- \*PHARMACIE BAH\*  
90 55 79 59  
Bd mo, Face EPP Hédzranawé
- \*PHARMACIE APOTHEKA\*  
70 44 33 33  
Face siège Fédération Togolaise de Football, route de Kegué
- \*PHARMACIE MISERICORDE\*  
96 80 09 45  
BE-KPOTA à 300M de NISSAN, A côté de la Station MRS
- \*PHARMACIE MAËLYS\*  
70 44 86 79  
1688, Bd Malfakassa - Bè  
Kpota en Face de NETADI
- \*PHARMACIE BETHEL\*  
98 58 64 64  
ADIDOGOME Soviépé, bd du 30 Août, face OraBank et Banque Atlantique
- \*PHARMACIE DES ECOLES\*  
96 80 09 14  
Face Lycée Technique Adidogomé et près du CEG, Route de Kpalimé
- \*PHARMACIE HOSANNA\*  
97 77 69 59  
Carrefour Sagbado-Sémékonawo, en face de la station service SANOL
- \*PHARMACIE MAGNIFICAT\*  
70 44 51 59  
Adidogomé yokoe Agblégan, rue de la pampa à 100m du palais royal de Yokoë
- \*PHARMACIE EL-NISSI\*  
99 73 39 32  
Rte Lomé-Kpalimé, carrefour Apédoké-Gbomamé à 200 m de la station total d'Apédoké
- \*PHARMACIE MATHILDA\*  
22 51 15 34  
Route PATASSE - Lomégan - ODEF
- \*PHARMACIE EL-SHADAI\*  
96 80 09 10  
Face Ecole Théolo ie ESTAO
- \*PHARMACIE ENOULI\*  
22 25 90 68  
Station d'Agbalépédé an
- \*PHARMACIE LE GALIEN\*  
96 80 09 21  
Rue Pavée d'Adiodadin
- \*PHARMACIE DES ROSES\*  
70 42 37 72  
AGOÉ - Vakpossito, près de l'entreprise de l'Union
- \*PHARMACIE VOLONTAS DEI\*  
70 42 23 60  
Avédji, Carrefour "SUN CITY", face à l'ancien bar Sun City
- \*PHARMACIE BETANIA\*  
96 80 10 11  
Rue Sito, Totso-Glenkomé non loin de la salle des Témoins de Jéhovah
- \*PHARMACIE EL-SHAMMAH\*  
70 43 25 85  
Sise à Amadahomé à côté de la Maison des Jeunes
- \*PHARMACIE NOTRE DAME DE LOURDES\*  
96 80 10 19  
Agoë Anomé, carrefour "Deux lions" près de l'Eglise des Assemblées de Dieu
- \*PHARMACIE LA GRACE\*  
90 56 16 81  
Près de l'Auberge Sahara avant la Station SUN AGIP
- Agoë
- \*PHARMACIE REGINA PACIS\*  
70 45 98 58  
ADETIKOPE, Rte National NO I près du bar Sous l'Antenne
- \*PHARMACIE LE ROCHER\*  
92 30 06 56  
Agoè zongo, sur la route national NO 1, près du terrain de jeu de golf
- \*PHARMACIE ZONGO\*  
70 49 96 55  
Togblékopé carrefour Hermann entre Orabank et la station Sanol Togblékopé
- \*PHARMACIE LA MAIN DE DIEU\*  
93 40 21 21  
AGOÉ ASSIYEYE non loin de l'église des Assemblées de Dieu (Temple Galilée)
- \*PHARMACIE ALTA\*  
22 25 94 47  
AGOÉ Anonkui Route Mission Tové en face du Centre Culturel Loyola
- \*PHARMACIE ESPACE VIE\*  
99 85 89 07  
Agoè Logopé, face bar Plaisir 2003
- \*PHARMACIE DIVINA GRACIA\*  
93 83 91 00  
Quartier Agoë-Fiovi, Rond point Cool Catch (ancien carrefour Bafana-Bafana)
- \*PHARMACIE ZOSSIME\*  
22 55 43 52  
AGOÉ - Zossimé, près du marché
- \*PHARMACIE ST PHILIPPE\*  
90 67 33 24  
SANGUERA, Rte Lomé - Kpalimé près de la Station service OANDO
- \*PHARMACIE EVA\*  
92 16 32 32  
SANGUERA, Klikamé, Non loin du T-OIL
- \*PHARMACIE A DIEU LA GLOIRE\*  
93 26 36 00  
Marché de Légbassito, à côté de la Poste, sur le grand contournement
- \*PHARMACIE VERSEAU\*  
90 01 90 29  
Près de la maison Bateau Baguida
- \*PHARMACIE DE L'EDEN\*  
70 42 13 98  
Route d'Aného, face Cité Baguida
- \*PHARMACIE LA PATIENCE\*  
70 05 23 39  
A 300 mètres du CMS Ayokléfé.

Pour vos annonces et publicités, contactez-nous au 90 26 15 54

Récépissé N° 259 / 21/ 12 / 04 / HAAC  
Maison de la presse, casier N° 61

Directeur de Publication  
Tchaboré Bouraïma  
Contact: 90 04 71 59  
E-mail: tchaboremessenger@yahoo.fr

Le Messager, Votre journal préféré dans les kiosques tous les mercredis

Le Messager



## COMMUNIQUE DE L'OFFICE TOCOLAIS DES RECETTES

### Relatif à la perception de la taxe sur la plus-value sur les opérations de mutations partielles

Le Commissaire Général de l'Office Togolais des Recettes rappelle à l'attention des usagers de la Direction du Cadastre, de la Conservation Foncière et de l'Enregistrement (DCCFE), que conformément aux dispositions de l'article 82 du Code Général des Impôts, les plus-values réalisées par les personnes physiques ou les sociétés de personnes lors de la cession à titre onéreux de biens immeubles sont soumises à titre libératoire à une taxe sur la plus-value.

A cet effet, le Commissaire Général informe tous les usagers qu'à compter du **1<sup>er</sup> août 2023**, la perception de ladite taxe, jusque-là opérée sur les mutations totales, sera étendue à toutes les nouvelles demandes de mutations partielles (morcelements) de titres fonciers.

Le Commissaire Général remercie tous les usagers des services de la DCCFE pour leur bonne compréhension.

Fait à Lomé, le 5 juillet 2023

Le Commissaire Général

Philippe Kokou B. TCHODIE

8201

www.otr.tg

+228 93 99 41 01

Facebook



## COMMUNIQUE DE L'OFFICE TOCOLAIS DES RECETTES

### Relatif à la recrudescence des arnaques

Le Commissaire Général de l'Office Togolais des Recettes (OTR) porte à la connaissance du public en général et ces usagers de la Direction du Cadastre, de la Conservation Foncière et de l'Enregistrement (DCCFE) en particulier, qu'en dépit des nombreuses mises en garde, les actes d'escroquerie menés par des individus mal intentionnés, se faisant passer pour des agents de ladite direction, sont toujours récurrents.

Le mode opératoire de ces individus consiste à appeler les requérants ou à leur envoyer des SMS en leur demandant de payer des frais supplémentaires par Troney ou Flooz pour la suite du traitement de leurs dossiers.

Le Commissaire Général tient à rappeler au public que ces individus ne sont pas des agents de l'OTR et décline toute responsabilité quant à leurs actes.

Les paiements pour les procédures d'immatriculation foncières se font uniquement dans les agences des banques partenaires et sur les bornes électroniques mises à la disposition des usagers au siège de l'OTR et sur le site de la DCCFE.

Le public est donc invité à redoubler de vigilance et à signaler toute tentative d'escroquerie à l'OTR (numéro vert 8280), à la Police ou la Gendarmerie.

Le Commissaire Général remercie tous les usagers pour leur bonne compréhension et pour leur collaboration.

Fait à Lomé, le 31 juillet 2023

Le Commissaire Général

Philippe Kokou B. TCHODIE

8201

www.otr.tg

+228 93 99 41 01

Facebook



## COMMUNIQUE DE L'OFFICE TOCOLAIS DES RECETTES

### Relatif à la perception de la Taxe Professionnelle Unique (TPU) des Transporteurs Routiers

Le Commissaire Général de l'Office Togolais des Recettes (OTR) porte à la connaissance des contribuables soumis au paiement de la **Taxe Professionnelle Unique (TPU)** des Transporteurs Routiers communément appelée « trimestre » que la perception de ladite taxe au titre du deuxième trimestre 2023 se poursuit conformément aux dispositions de l'**article 57 du Livre des Procédures Fiscales**.

Les contrôles du paiement de ladite taxe débutent à compter du **01 août 2023** sur toute l'étendue du territoire national.

Le Commissaire Général compte sur la collaboration et le civisme de tous.

Fait à Lomé, le 18 juillet 2023

Le Commissaire Général

Philippe Kokou B. TCHODIE

8201

www.otr.tg

+228 93 99 41 01

Facebook

TOUS À L'ÉCOLE  
Souscrivez avec BOAweb

Jusqu'à 5 MOIS\* de salaire  
Réponse en 24H  
Remboursable sur 11 mois

BANK OF AFRICA  
BMCE GROUP

Coup d'Etat au Niger

## LE BURKINA ET LE MALI SOUTIENNENT LA JUNTE NIGÉRIENNE

### ● LA CEDEAO EST-ELLE EN DANGER ?

*Les choses sont allées vite ce lundi dans la sous-région ouest-africaine. Non seulement les trois pays dirigés par des militaires (Mali, Burkina Faso et Guinée) ont apporté leur soutien aux putschistes nigériens, mais le Mali et le Burkina Faso se sont dits prêts à prendre les armes pour défendre le Niger en cas d'intervention militaire de la CEDEAO.*

**L**e Niger est le quatrième pays d'Afrique de l'Ouest où les militaires se sont emparés du pouvoir. Après le Mali, le Burkina Faso et la Guinée. Ce lundi, alors que les pressions fusent de toutes parts pour faire plier les putschistes nigériens – dimanche, la CEDEAO a évoqué l'option militaire pour restaurer Mohamed Bazoum dans ses fonctions – les trois autres juntas militaires ont apporté leur soutien ferme aux putschistes nigériens. Deux communiqués ont été publiés, ce lundi : un par la Guinée et un autre conjointement signé par le Mali et le Burkina Faso.

#### Le CNRD applaudit la junte nigérienne

Le Comité national du rassemblement pour le développement (CNRD), lui-même issu d'un coup d'Etat, n'a pas condamné le putsch intervenu au Niger. Bien au contraire, il rend un hommage aux putschistes. « Les autorités guinéennes rendent un hommage aux braves populations du Niger pour leur sens élevé de patriotisme et saluent l'esprit républicain et la maturité des Forces de défense et de sécurité qui ont privilégié l'intérêt supérieur de leur nation en choisissant de se réunir pour trouver ensemble des solutions aux problèmes nigériens », peut-on lire dans le communiqué du CNRD. Le régime de transition guinéen reconnaît déjà la légitimité de la junte nigérienne. C'est la raison pour laquelle il « reste convaincu que les nouvelles autorités mettront tout en œuvre pour garantir la stabilité et la concorde au Niger et dans la sous-région ».

#### Le CNRD désavoue la CEDEAO

Pour le régime guinéen également sous sanction de la CEDEAO, les mesures prises par l'Organisation contre le Niger, y compris l'option militaire mise sur la table, ne sont pas la solution au problème. Pire, elles pourraient être à la base d'un désastre humain dont les conséquences pourraient aller au-delà des frontières du Niger ». Pour le CNRD, « une inter-



vention militaire contre le Niger entraînerait de facto la dislocation de la CEDEAO ». Fort de cette conviction, le CNRD estime que les « sanctions illégitimes et inhumaines » prises contre « le peuple frère et les autorités nigériennes (...) n'engagent nullement la République de Guinée ».

Et de faire la leçon à la CEDEAO sur les urgences sur lesquelles elle devrait davantage se pencher : « Au moment où les jeunes de l'espace CEDEAO vivent un drame humain en Tunisie et dans la Méditerranée, la préoccupation des dirigeants de la sous-région devrait être plutôt orientée vers les enjeux stratégiques, socio-économiques pour l'atteinte de leurs aspirations que de se pencher sur le sort des Présidents déchus ».

#### Le Mali et le Burkina Faso répondent aux menaces par des menaces

Le Mali et le Burkina Faso, également sous sanction de la CEDEAO, ont, pour leur part, choisi de sortir un communiqué conjoint. Le texte est construit autour de six points saillants.

1. Les deux gouvernements et leur peuple respectif expriment leur solidarité fraternelle au peuple frère du Niger qui a décidé, en toute

responsabilité, de prendre son destin en main et d'assumer, devant l'histoire, la plénitude de sa souveraineté.

2. Ils dénoncent la persistance des organisations régionales à prendre des sanctions aggravant la souffrance des populations et mettant en péril l'esprit de panafricanisme.

3. Ils refusent d'appliquer ces sanctions illégales, illégitimes et inhumaines contre le peuple et les autorités nigériens.

4. Ils avertissent que toute intervention militaire contre le Niger s'assimilerait à une déclaration de guerre contre le Burkina Faso et le Mali.

5. Ils préviennent que toute intervention militaire contre le Niger entraînerait un retrait du Burkina Faso et du Mali de la CEDEAO ainsi que l'adoption de mesures de légitime défense en soutien aux forces armées et au peuple du Niger.

6. Ils mettent en garde contre les conséquences désastreuses d'une intervention militaire au Niger qui pour-

rait déstabiliser l'ensemble de la région comme l'a fait l'intervention unilatérale de l'OTAN en Libye, qui a été à l'origine de l'expansion du terrorisme au Sahel et en Afrique de l'Ouest.

#### Le Mali et le Burkina Faso dénoncent l'attitude contrastée de la CEDEAO

Enfin, les deux gouvernements ont exprimé leur indignation et leur surprise « entre, d'une part la célérité et l'attitude aventurière de certains responsables politiques et de l'Ouest désireux d'utiliser la force armée pour rétablir un ordre constitutionnel dans un État souverain et, d'autre part l'inaction, l'indifférence et la complicité passive de ces organisations et de ces res-

ponsables politiques à aider les États et les peuples victimes de terrorisme, depuis une décennie, et abandonnés à leur sort. En tout état de cause, les Gouvernements de

« Personne ne cautionne un coup d'Etat, surtout dans le cas du Niger, où tout semble bien en place. Mais nous pensons qu'il peut y avoir un complot contre l'Organisation des Etats de l'Afrique de l'Ouest, CEDEAO, la seule d'ailleurs en Afrique reste forte et crédible de nos jours ».

Telle est l'analyse d'un observateur avisé de la situation qui prévaut dans la sous-région et des derniers développements intervenus après le coup d'Etat au Niger avec les positions du Mali, du Burkina Faso et de la Guinée. Selon cet observateur, l'aspect que certains ne voient pas, c'est qu'il pourrait s'agir d'une stratégie de déstabilisation de la CEDEAO qui serait en marche. Il estime que, le fait de pousser la seule organisation qui reste crédible et puissante à ses yeux sur le continent à prendre des décisions qui vont pousser les populations à la détester encore plus, vise tout simplement à nuire la CEDEAO. Ainsi, il n'y aura plus rien pour continuer à soutenir l'économie dans la sous-région. Ainsi, les ennemis auront trouvé l'argument pour continuer « à nous assujettir ».

Cet observateur qui accuse les chefs d'Etat de la sous-région à ne pas vite avoir réagir



Transition du Burkina Faso et du Mali invitent les forces vives à se tenir prêtes et mobilisées pour soutenir le peuple nigérien en ces heures sombres du panafricanisme ».

**La CEDEAO est-elle en danger ?**

dès les premières heures du coup d'Etat au Niger, invite les dirigeants des pays de l'organisation sous régionale à rester vigilants et trouver d'autres voies pour résoudre le problème au Niger.

**Le Messager&afrik.com**

# Plus de Mégas sur tes Forfaits Net!

Nouveau

\*909\*2#



## Forfaits Semaines

Prix

Volume

Validité

1000F

1 Go  
0,98F/Mb

7 jours

1500F

1,6 Go  
0,92F/Mb

7 jours

Consultation au \*909\*0#  
[togocom.tg](http://togocom.tg) f g t

Avancer. Pour vous. Pour tous.



Togocom